

La Globalización Genera Pérdida de la Identidad Cultural

El fenómeno socioeconómico de la globalización provoca que muchos jóvenes desconozcan su cultura, problema que en Yucatán es notable, afirmó el director del Centro de Investigaciones Regionales “Dr Hideyo Noguchi” de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY), Jorge Zavala Castro.

“Con la globalización hay un intercambio cultural grande, y muchas personas que a diario accesan a Internet ya no les interesa aspectos culturales de la entidad”, acotó.

Lamentó que la sociedad moderna desconozca de su propia cultura, lo que provoca una pérdida de identidad y de valores.

“De manera paulatina se pierde el conocimiento de nuestro entorno, las tradiciones, los cuentos, las leyendas, y otros conceptos que nos vuelve diferentes con las otras culturas”, subrayó.

Ejemplificó el caso de la gastronomía, cuya variedad es notable que en un mes bien se puede comer un guiso diferente, pero son pocos los que realmente conocen el origen del platillo, o bien, diferencia cual es autóctono, de origen español, o la mezcla de ambos.

Comentó que lamentablemente, que mucha de la información que hay en Internet es confusa así como engañosa, por lo que consideró de importante constatar la información que se obtiene.

“Actualmente, cualquiera puede crear un página electrónica y subir cualquier tipo de información, aunque esté fuera de la realidad”, agregó.

Ejemplificó el caso de las supuestas profecías mayas del fin del mundo, las cuales consideró “una acción de mera mercadotecnia, pues aprovechando el tema se han editado cientos de libros así como promociones turísticas a la región maya, e incluso, se crearon aldeas únicas, las cuales, supuestamente, son las que sobrevivirán del cataclismo previsto para diciembre de 2012”.

Remarcó que se trata de una mera especulación, ya que se trata de un simple cambio cronológico, el paso de una fecha maya a otra, el inicio de un nuevo ciclo o baktún.

Por ende, recomendó a la población a no caer en este tipo de especulaciones, en primer lugar, no era el tipo de profecía que los mayas establecían.

En: <http://www.theyucatanimes.com/2012/10/la-globalizacion-genera-perdida-de-la-identidad-cultural/>